

**PERANAN KOMITE AUDIT DALAM MENINGKATKAN EFEKTIVITAS  
KINERJA AUDIT INTERNAL  
(Studi Kasus Pada PT. Perkebunan Nusantara VIII)**

**SKRIPSI**

**Diajukan untuk memenuhi dan melengkapi salah satu syarat dalam menempuh  
ujian Sarjana Ekonomi program studi Akuntansi pada Fakultas Ekonomi  
Universitas Widyatama**



**Disusun Oleh:**

**Nama : Rani Wulandari**

**NPM : 0104376**

**FAKULTAS EKONOMI UNIVERSITAS WIDYATAMA**

*Terakreditasi (Accredited)*

SK. Ketua Badan Akreditasi Nasional Perguruan Tinggi (BAN-PT)  
Nomor: 043/BAN-PT/AK-VII/S1/XII/2003  
Tanggal 6 November 2003

**2008**

## SURAT PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Rani Wulandari

NRP : 01.04.376

Menyatakan bahwa skripsi yang berjudul **“Peranan Komite Audit dalam Meningkatkan Efektivitas Kinerja Audit Internal”**, adalah benar dan hasil karya sendiri. Jika tidak terbukti dengan demikian, saya bersedia menerima segala akibatnya, termasuk pencabutan kembali gelar sarjana yang telah saya peroleh.

Bandung, Juni 2008

Penulis,

Rani Wulandari

## ABSTRAK

### **Peranan Komite Audit dalam Meningkatkan Efektivitas Kinerja Audit Internal**

(Studi kasus pada PT. Perkebunan Nusantara VIII)

Komite Audit dalam kegiatannya meliputi melaksanakan penelaahan, mengevaluasi dan mereview system pengendalian intern yang dilaksanakan oleh audit internal, serta memberikan rekomendasi hasil laporan audit internal. Sedangkan kinerja audit internal di dalam organisasi perusahaan untuk mengendalikan intern perusahaan yang optimal dan efektif. Kinerja audit internal diukur dari standar kinerja berdasarkan Standar Profesional Audit Internal (SPAI).

Penelitian ini dilakukan pada PT. Perkebunan Nusantara VIII (PTPN VIII) dengan data yang diperoleh melalui kuisisioner. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui adanya peranan komite audit yang diterapkan dan besarnya hubungan komite audit dalam meningkatkan efektivitas kinerja audit internal.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian deskriptif merupakan penelitian yang dimaksudkan untuk mengumpulkan informasi mengenai gejala yang ada artinya keadaan gejala menurut apa adanya yang dilakukan. Data yang dianalisis dengan menggunakan Uji Korelasi *Rank Spearman*.

Hasil pengujian hipotesis dengan korelasi *Rank Spearman* menunjukkan adanya peranan komite audit (variabel X) dengan kinerja audit internal (variabel Y) sebesar 0,8685 yaitu terjadinya hubungan yang baik antara komite audit dalam efektivitas kinerja audit internal. Pengujian hipotesis dengan uji t diperoleh nilai t hitung = 4,944 yang berarti lebih besar dari t table (5% : 10) = 1,812, berdasarkan hasil tersebut maka hipotesis nol ( $H_0$ ) ditolak dengan taraf signifikan  $\alpha = 5\%$  jadi hipotesis yang penulis kemukakan yaitu “Komite audit yang memadai berperan dalam meningkatkan efektivitas kinerja audit internal”.

## KATA PENGANTAR

*Assalamualaikum Wr. Wb.*

Dengan nama Allah yang Maha Pengasih dan Penyayang, segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas seluruh rahmat, karunia, tuntutan, kemudahan, dan kenikmatan-Nya karena penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “**Peranan Komite Audit dalam Meningkatkan Efektivitas Kinerja Audit Internal**”, sebagai salah satu syarat untuk memenuhi ujian sidang Sarjana Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Widyatama.

Penulis sangat menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna karena terbatasnya pengetahuan dan pengalaman yang penulis miliki. Namun penulis berusaha untuk mempersembahkan skripsi ini dengan sebaik-baiknya agar dapat memiliki manfaat bagi banyak pihak. Segala kritikan dan saran yang membangun akan senantiasa penulis harapkan demi terciptanya skripsi yang sempurna.

Dalam penyelesaian skripsi ini, penulis banyak sekali mendapat motivasi, bantuan, dan bimbingan dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini, dengan segala ketulusan dan kerendahan hati penulis mengucapkan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Papa dan Mama tercinta, tiada persembahan yang cukup baik untuk membalas seluruh cinta kasih dan doa yang menaungi kehidupan penulis sampai kapanpun. Semoga penulis bisa menjadi seperti yang diinginkan.
2. Yang tercinta Mba'ku (Irma) dan Mas'ku (Hendra) yang selalu mendukung dan mendo'akan yang membuat penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
3. Yang terhormat Bapak Prof. Dr. Hiro Tugiman, Ak., QIA, selaku dosen pembimbing, atas sumbangan pemikiran, waktu dan tenaga dalam penyelesaian skripsi ini.

4. Yang terhormat Ibu Prof. Dr. Hj. Koesbandijah, AK., M.S.,Ak., selaku Ketua Yayasan Widyatama Bandung.
5. Yang terhormat Bapak Dr. H. Mame S. Sutoko,Ir.,DEA., selaku Rektor Universitas Widyatama Bandung.
6. Yang terhormat Bapak H. Supriyanto Ilyas,S.E.,M.Si.,Ak., selaku Dekan Fakultas Ekonomi (pjs) sekaligus Pembantu Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Widyatama Bandung.
7. Yang terhormat Bapak Eriana Kartadjumena, S.E., M.M.,Ak., selaku Ketua Program Studi Jurusan Akuntansi S-1 Fakultas Ekonomi Universitas Widyatama.
8. Yang terhormat Bapak Usman Sastradipraja S.E.,M.M.,Ak., selaku Sekertaris Program Studi Jurusan Akuntansi S-1 Fakultas Ekonomi Universitas Widyatama.
9. Seluruh staf dosen, staf perpustakaan, staf administratif, dan staf puskom Universitas Widyatama yang telah memberikan banyak bantuan selama perkuliahan.
10. Yang terhormat Bapak Dodi dan Bapak Irwan bagian Satuan Pengawasan Internal (SPI) di PT. Perkebunan Nusantara VIII atas segala waktu dan tenaga selama meminta data yang dibutuhkan untuk penyelesaian skripsi.
11. Bapak dan Ibu responden yang telah meluangkan waktunya untuk mengisi kuisisioner penelitian ini.
12. Sahabat-sahabat sejatiku Fitri (V3), Citra (Cha), Anil (Neng) dan Rindu (Ndu) yang telah menemani penulis baik suka maupun duka serta memberikan dorongan dan bantuan dikala penulis membutuhkan.
13. Teman-teman terbaikku Leha, Widia, Dini, Icha, Nala, Ria, Ulul , Salihan, Rindi, Nisa, Irma, Rohayati (Ati), Rosida, Esti, Yayah, Dedi (Mas ded), Henri (Bule), Pulung, Christopel, Budi Setiawan (Buset), Ali, Ichan, Revi, Ari, Erwin (kecil), Dendi, Erwin Wijaya, Audit atas doa dan dukungannya. Buat Angga atas ngajarin perhitungan dari salah satu bab skripsi.

14. Orang yang terspesial dan sangat berarti K'Agus yang berada di ujung berung atas doa dan dukungannya sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
15. Teman-teman kostn: Rika sobat terbaikku atas semangat dan do'anya, Yaya, K'wanah dan Mba' si atas dukungan dan motivasi sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
16. Semua sahabat dan teman yang tidak dapat disebutkan satu persatu, atas dukungan kepada penulis.

Akhir kata dengan segala kerendahan hati penulis ucapkan terimakasih yang tak terhingga kepada semua pihak yang terlibat dengan harapan semoga hasil penelitian ini dapat bermanfaat bagi siapapun yang menggunakannya. Semoga Allah SWT membalas semua amal perbuatan kita di akhirat kelak. Amin.

Bandung, Juni 2008

Penulis

(Rani Wulandari)